



スマホ・タブレットと学力

校長 関根 延年



もうすぐ1学期が終わろうとしています。部活をしている3年生にとっては葛南総合体育大会をはじめとする各種大会とコンクールが控えています。今までの練習と努力の成果を発揮してほしいと願っています。

さて、昨年5月1日の毎日新聞にとても興味深い記事が載っていました。それは、東北大学と仙台市(対象、小5～中3の3万6000人)の共同プロジェクトによるスマホ・タブレットの使い方と学力に関するものです。「東北大学、仙台市、学力」と検索するとデータを見ることができます。

いずれも統計的データですが概要として、

- ① スマホ・タブレットの使用時間が1日1時間未満のグループは、家庭学習を全くしなくても平均点程度の点数が取れていたこと。
- ② 1日1時間以上の使用では、家庭学習を全くしない状況では平均点に届かず、1日1～2時間の家庭学習でようやく平均点に届いていたこと。
- ③ 1日2時間以上の使用では、家庭学習を3時間以上しても平均に届かなかったそうです。

スマホ・タブレットの使用時間が長いということは睡眠と学習時間の不足は推測できます。しかし、③の結果のように勉強しても成績が上がらなくなるとは、教育界に大きな衝撃を与えました。

また、「フィルターバブル」や「エコーチェンバー」という言葉は聞いたことがあるでしょうか。これはインターネットやSNSで使用者の趣味趣向に沿った偏った情報ばかりが集まって来て、少数の意見や悪影響のある情報をあたかも世界の常識のように捉えてしまう弊害があります。「フィルターバブル」については数年前の全国学力学習状況調査の国語で取り上げられたこともあります。

スマホやタブレット等IT機器は現代では無くてはならない道具ではありますが、道具を使いこなす人になるか、道具に使われる人になるか、生徒達には考えさせたいところです。

【目指す学校像】

- (1) 生徒、保護者から信頼される学校
- (2) 教職員が安心して働ける学校
- (3) 地域に貢献する学校



【目指す生徒像】

- (1) 自ら学び続ける生徒
- (2) 礼儀正しく、思いやりのある生徒
- (3) 自分の考えを持ち、行動できる生徒

7月の主な行事予定

日	月	火	水	木	金	土
		1 全校委員会 人権集会	2 部活動壮行会	3 3年実力テスト	4 テスト返却日	5
6	7 授業参観週間 学校評議委員会	8 午後授業カット	9 放課後部活停止	10 葛南陸上大会 心臓検診二次	11	12
13	14 PTA 運営委員会	15 学割発行〆切 午後授業カット	16 体育祭応援団 集合 給食終了	17 大掃除 午後授業カット	18 終業式 三者面談期間 (～8月7日)	19 夏季休業期間

【三中生・活動の様子】

● 2学年で林間学校を実施しました。

6月2日(月)～3日(火)に鴨川方面で林間学校を実施しました。班ごとに活動したフィールドアスレチック、飯ごう炊飯や火を囲むキャンプファイヤー、そして鴨川シーワールドでの班行動など「集団」の中で、一人一人が役割を考えながら行動することができました。



● 3学年で修学旅行を実施しました。

6月19日(木)～21日(土)に奈良・京都方面で修学旅行を実施しました。当日は快晴の上、気温も上昇し、熱中症が心配されましたが、全ての行程を元気いっぱいに行うことができました。最上級生らしく、公共交通機関や観光地の中でも、周囲の人への配慮を考えながら、立派に行動する様子が見られました。3年間の旅行行事の集大成として、大変に実りのある修学旅行になりました。



● いじめ予防集会を実施しました。

6月6日(金)に実施した本校恒例のいじめ予防集会。生活委員会が主体となって運営し、今回は「多様性の尊重」をテーマに実施しました。体育館に全校生徒が参集し、学年をまたいだグループ構成で、考えたことを伝え合う活動も行いました。「いじめの未然防止」を目標に、今後も生徒が主体となって「人権」について考える学習を実施していきます。



● 登下校の交通事故ゼロへ～マナーアップ隊・PTA見守りボランティア～

6月17日(月)に生活委員会が「マナーアップ隊」として交通安全の呼びかけと見守りを実施してくれました。今回は鎌ヶ谷警察署と協働で呼びかけを行いました。また、5月よりPTAの見守りボランティアスタッフの皆様が、部活動下校時に見守り活動を行ってくれています。交通マナーを良くして、交通事故ゼロを目指していきましょう。



● 三中周辺クリーン推進～PTA除草、落ち葉掃きボランティア～

PTAのボランティアで6月から三中周辺の「除草」「落ち葉掃き」の活動が始まりました。今年度から募集開始となったこちらのボランティアは、「お好きな日時に、できる時間、できる範囲で」をモットーに学校周辺のクリーン推進のためにお力を貸して頂くボランティアです。



● 朝読書とNIE新聞読み解きワークシートの取り組み

本校では、今年度から「思考力・判断力・記述力」の学力向上を目標に、「朝読書」を開始しました。週末の金曜日には、読んでいる本の内容や感想について「振り返りシート」に記述しています。また、月に2回は「NIE」の一環で「新聞読み解きワークシート」を実施しています。新聞記事について「5W1H」で読み解き、感想も記述することで「思考力・判断力・記述力」を養っています。

● 令和7年度の「おやじの会」が活動を開始しました。

6月7日(土)におやじの会総会が開催され、今年度最初の活動として通学路の除草作業を行いました。世代、性別を問わず、汗を流しながら、力を合わせて除草作業を行いました。9月にも除草作業や体育祭のジュース販売などを予定しています。活動に興味のある方は、教頭までお問い合わせください。



【その他のお知らせ】

長期休業日中の学校閉庁日について…8月8日(金)～15日(金)

上記の期間は「学校閉庁日」として校舎にアラームをセットし、機械警備とさせていただきます。緊急時の連絡先は、**市役所の代表番号 047-445-1141**までお願いします。